



R6. 10月号  
一之江第二小学校  
ほけんしつ

朝夕は秋らしい空気になってきましたが、日中は真夏のような暑さが続きました。長引く暑さに、疲れが出たり、体調をくずしたりした人もいたかもしれません。これからは、寒暖差の大きな季節になってきます。衣服の調整を上手にすること、お風呂に入ったり、早く寝たりして、疲れをためないようにしましょう。

そして、秋といえば「実りの秋」。台風や地震の影響で、一時期、スーパーからお米が消えてしまいましたが、先日、棚に積まれた新米を見て、ホッとするとともに、自然に感謝の気持ちがありました。みなさんのおうちでは困りませんでしたか？地域では豊作を祈る秋祭りが開かれるところもあるでしょう。お祭りに参加したり、ご飯を食べたりする時には、わたしたちの健康や成長を支えるこうした秋の恵みに感謝したいですね。



## たいせつ 目を大切にしよう

わたしは、目探偵のマナコ。ゲンさん、モクさん、ガンさんの3人の中で、だれが一番目がよいか、視力検査の結果を見なくてもわかったよ。ヒントは、3人のふだんの生活。みんなはわかるかな？



ゲンさん

休みの日は1日中ゲームをする。



野菜が苦手。お肉が大好き！

モクさん

夜は暗い部屋で本を読んでいる。



テレビは寝転んで見ている。

ガンさん

目に前髪がかからない。



夜は早くねるようにしている。

こたえ：ガンさん（目にやさしい生活をしているね。）

## 9月の欠席状況

- 新型コロナウイルス感染症：4名
- 水ぼうそう：4名
- マイコプラズマ肺炎：2名
- 手足口病：1名



新学期が始まり、本校では大きな流行は見られませんが、上記のような感染症がポツポツ発生している状況です。

発熱やだるさ、のどの痛みや咳、頭痛などふだんと違う様子が見られる際には、登校を控え、早めの受診をお願いいたします。

\*新型コロナウイルス感染症にかかった場合は、これまで通り、登校許可証の提出は必要ありませんが、学校へご連絡ください。インフルエンザに罹った場合は、『診断・登校報告書』、その他の感染症の場合は、『登校許可証』のご提出をお願いいたします。

### ○色覚検査：1・4年生の希望者

- ・9月下旬に希望調査表を配布しました。
- 検診結果は、受診した児童全員に渡します。

### ○歯みがき指導：3年生 10月10日(木)

- ・歯科校医の末吉先生、しらみず歯科の白水先生をお招きして、歯についての講話を聞きます。準備いただくものはありません。



### ○就学時健診：10/24(木) 13:30受付



1年生の子供たちと道徳科『いのちのはじまり』について、一緒に勉強をしました。授業のはじめ、先生から「目ってなにをするところ?」「耳は?」「口は?」と質問があり、子供たちは、一斉に答えています。ところが、「じゃあ、おへそってなにをするところ?」という質問をなげかけられると、「う〜ん」と声がかかります。そのうち、「赤ちゃんがつながっていたところ?」や「お母さんにきいたことある」など一生懸命考えますが、はっきりとは分かりません。そこで、お腹にいる赤ちゃんの様子をクイズで振り返りながら、考えていきました。

赤ちゃんが約10か月もの長いあいだ、お母さんのお腹のなかで、どのように過ごし、大きくなるのか。また、お母さんが赤ちゃんのため気をつけていることなどを織り交ぜながら話をすると、子供たちはとても興味津々で聞いていました。

そして、『へそのお』を通して、お母さんから栄養をもらっていたこと、いまは「お母さんとつながっていた大事なしるし」であることを知り、「へその緒を家で見せてもらったことある!」と話す子もいました。

最後に、実際の赤ちゃんと同じ大きさの人形を抱っこし、「重かった!」「かわかった!」「だいにしたいと思った」など、まるで本当の赤ちゃんを抱っこしたかのような感想をたくさん発表していました。

命の大切さやまわりで支えてくれた人たちの愛情に気付くきっかけになればと思います。そして、自分やほかのお友達の命や体を守ること、つまりプライベートゾーンなどを含めた「命の安全教育」についても今後一緒に学んでいきます。

